

N° 301  
OCTOBRE  
2010

Afrique magazine

LE MENSUEL FRANCOPHONE INTERNATIONAL

Am

Fouad Laroui  
a sorti presque  
simultanément  
deux ouvrages.



**DES BÉDOUINS  
DANS LE POLDER,**  
Fouad Laroui,  
Éditions Zellige,  
144 pages,  
17,50 euros.



**UNE ANNÉE CHEZ  
LES FRANÇAIS,**  
Fouad Laroui,  
Éditions Julliard,  
306 pages,  
17 euros.

#### ■ ENTRE EUROPE ET MAROC TENDRE REGARD

C'est toujours avec délice qu'on lit Laroui. Pour son humour pince-sans-rrire et ses jolis jeux de langage. Cet expert en « maroconologie » se fait tendre dans *Une année chez les français*, qui se passe en 1970. Sorte de Petit Nicolas à l'orientale, le jeune Mehdi quitte son Atlas natal pour intégrer le lycée des élites à Casablanca... C'est un autre choc culturel que Laroui explore dans *Des Bédouins dans le polder*. Lui qui s'est exilé il y a plus de dix ans à Amsterdam a noté anecdotes, choses vues et phrases entendues. Il décrit la confrontation des systèmes de pensées marocain et hollandais. Intégration, religion, média, vélo... tout y passe ! À mettre entre toutes les mains, les maghrébines et les autres.